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В 
Крыму никак не могут
решить, что делать с
ветряными электро-
станциями (ВЭС), ра-
ботающими уже по-
чти 20 лет. Управляю-
щее ими предприятие
тратит на обслужива-
ние вышек больше,

чем зарабатывает. 

Чемодан без ручки
Морально устаревшие ве-

тряные станции стали для пра-
вительства республики «чемо-
даном без ручки». Созданные
на рубеже веков эти разбросан-
ные по побережью Крыма ве-
тряки когда-то были символом
инноваций и смелым шагом в

будущее. В 2014 году ветровые
парки объединили в ГУП РК
«Крымские генерирующие сис-
темы». Предприятие и сегодня
остается старейшим и самым
крупным в России производи-
телем электроэнергии с помо-
щью ветра. Шесть парков сум-
марно генерируют свыше 60

мегаватт электроэнергии.
Правда, быть лидером этого
сегмента ему осталось недолго.
Уже в этом году с вводом в
строй второго ульяновского ве-
тропарка там будут произво-
дить 70 мегаватт. А еще через
три года крымское предприя-
тие откатится на 14-е место в

России, если вообще будет ра-
ботать к тому времени. Все дело 
в том, что его маломощные ге-
нераторы безнадежно устаре-
ли. Сегодня в арсенале «Крым-
ских генерирующих систем» 
две установки мощностью два 
мегаватта, 13 установок мощ-
ностью по 600 киловатт и 469 

установок по 100 киловатт. На
ремонт и обслуживание «со-
ток» средств тратится больше,
чем зарабатывает госпредприя-
тие.

— Фактические расходы ГУП
«Крымские генерирующие сис-
темы» в 2017 году составляли
163 миллиона рублей, — сообщи-
ла начальник управления Госу-
дарственного комитета по ценам
и тарифам Крыма Елена Ковтун.
— На 2019 год предприятием
было заявлено 203 миллиона
рублей. Эксперты комитета со-
чли обоснованными расходы в
объеме 178 миллионов рублей.

Разрыв 25 миллио-
нов рублей покрыть
нечем.

ТЭК Как в Крыму решают судьбу устаревших объектов
альтернативной энергетики

Ветровая регенерация
ОФИЦИАЛЬНО

Депутаты Думы Астраханской 
области в первом чтении при-
няли проект изменений в реги-
ональный закон «О транспорт-
ном налоге». Он предполагает 
освобождение от уплаты транс-
портного налога одного из ро-
дителей или усыновителей де-
тей-инвалидов. Льготы предпо-
лагается установить на один ав-
томобиль мощностью двигате-
ля до 150 лошадиных сил  вклю-
чительно.

ОТСТАВКА

Врио главы Республики Калмы-
кия Бату Хасиков принял от-
ставку регионального прави-
тельства и премьер-министра
Игоря Зотова и подписал указ, 
согласно которому члены пра-
вительства становятся времен-
но исполняющими обязаннос-
ти. При этом врио председателя 
правительства Калмыкии на-
значен Боова Бадмаев, ранее 
занимавший должность вице-
премьера республики.

ЦИФРЫ

350 миллионов рублей напра-
вят в текущем году на развитие 
сельских территорий Кубани.
Деньги пойдут на строительст-
во инженерной и социальной 
инфраструктуры, спортивных 
объектов и на улучшение жи-
лищных условий специалистов.

102,8 процента составил ин-
декс промышленного произ-
водства в Волгоградской обла-
сти в первом квартале 2019 
года по сравнению с аналогич-
ным периодом 2018-го. Самый 
существенный прирост, до
105,3 процента, показали обра-
батывающие предприятия.

211 тысяч гектаров засеют соей
в Краснодарском крае в этом
году. Пока сев прошел на десяти
процентах этой территории.

100 астраханских студентов ву-
зов и ссузов стали губернатор-
скими стипендиатами. Из них
70 человек получили это зва-
ние впервые. Размер стипендии
для студентов вузов составляет
4 500 рублей, ссузов — 3 500 
рублей.

4,4 миллиона рублей заплатили 
нарушители пожарной безопас-
ности в Ростовской области. С 
начала года составлено более 1,1 
тысячи протоколов об админис-
тративных правонарушениях.

271 тысячу квадратных метров
жилья планируется ввести в 
Адыгее в рамках нацпроекта
«Жилье и городская среда».
Уже выдано 55 разрешений на 
строительство 142 многоквар-
тирных жилых домов.

Проекты в сфере альтернативной 
энергетики привлекают сейчас 
повышенное внимание инвесторов.

 КОРОТКО

В Севастополе 
сформированы 
«бесплатные» участки
Департамент по имущественным и земельным отно-
шениям региона утвердил единый перечень участков 
для бесплатного предоставления в собственность 
льготным категориям граждан. Пока сформировано 12 
участков. Все они предназначены для индивидуально-
го жилищного строительства. Сейчас на учете в депар-
таменте состоят 43 севастопольца, чьи многодетные
семьи нуждаются в улучшении жилищных условий.
Также департаментом сформировано еще три земель-
ных участка в селе Полюшко общей площадью 696,3 
тысячи квадратных метров.

На Кубани предлагают
наказывать за покупку
нелегальной древесины
С инициативой ввести административную ответствен-
ность за покупку незаконно срубленного леса власти 
Краснодарского края намерены выйти на федеральный 
уровень. По словам вице-губернатора региона Сергея
Болдина, в текущем году объем незаконно срубленной
древесины составил почти 2,3 тысячи кубических мет-
ров. Одной из причин сложившейся ситуации в адми-
нистрации считают отсутствие в ЛесЕГАИС сведений о
перевозке срубленной древесины. Сейчас сопроводи-
тельный документ не обеспечивает прозрачность пере-
мещения товара от лесосеки до переработки. Благодаря 
этому несколько партий древесины можно перевезти 
по одному документу. Поэтому кубанцы и предлагают 
на федеральном уровне установить правовую и мате-
риальную ответственность предпринимателей за при-
обретение нелегально добытой древесины.

В аэропорту Симферополь 
обслужили более пяти
миллионов пассажиров
За год со дня открытия новый терминал международно-
го аэропорта Симферополь обслужил 5,154 миллиона
пассажиров, принял и отправил 18805 рейсов. Об этом 
сообщили в пресс-службе воздушной гавани. Благодаря
новому пассажирскому терминалу площадью 78,6 ты-
сячи квадратных метров аэровокзал Симферополь спо-
собен обеспечить комфортный вылет и встречу 3625
пассажиров в час, или 6,5 миллиона человек в год.
— Стабильный пассажиропоток в аэропорту сохранил-
ся и после открытия автомобильной части Крымского
моста, — говорит гендиректор аэропорта Евгений
Плаксин. — И мы связываем этот факт в том числе с от-
крытием современного и комфортного терминала, ко-
торый в прошлом году помог достичь рекордного со
времен СССР турпотока.

Астраханцев будут
штрафовать за мусор 
возле дома
Депутаты Думы Астраханской области решили под-
держать инициативу коллег из городской думы и уста-
новить за нарушение правил благоустройства штраф. 
По словам спикера регионального парламента Игоря
Мартынова, обязанность участвовать в благоустрой-
стве прилегающей к дому территории оговорена феде-
ральным законом, а границы этой территории — об-
ластным. При этом ответственность за ненадлежащее 
содержание прилегающей территории не была уста-
новлена. Теперь жителей области, оставляющих мусор 
на придомовой территории, будут штрафовать. Гра-
жданам придется заплатить от 500 рублей до одной ты-
сячи, должностным лицам — от одной до двух тысяч
рублей, а юридическим лицам — пять тысяч.

Роман Мерзляков,
«Российская газета»

ВМинэкономразвития РФ 
определили 15 регионов — 
участников программы 

нацпроекта «Производитель-
ность труда и поддержка заня-
тости». Он разработан для раз-
вития промышленности, в част-
ности, несырьевых отраслей 
экономики. В Волгоградской об-
ласти для участия в нацпроекте 
создают региональный центр 
компетенций в сфере произво-
дительности труда. Пионером 
может стать завод «Волгабас-
Волжский».

— В прошлом году админист-
рация подала заявку в Мини-
стерство экономического разви-
тия о включении Волгоградской 
области в число пилотных регио-
нов. И все получилось. Пока мы 
не обладаем специальными зна-
ниями по бережливому произ-
водству, но Федеральный центр 
компетенций (ФЦК) нам в по-
мощь. Надеемся, что его экспер-
ты выберут не менее пяти-семи 
предприятий, руководство и 
персонал которых пройдет спе-
циальное обучение. С начала 
года мы разослали письма на ве-
дущие промышленные предпри-
ятия, рассказали об этой про-
грамме. 17 организаций уже по-
дали заявки, — говорит глава ко-

митета экономической полити-
ки и развития Волгоградской об-
ласти Галина Быкадорова.

В администрации региона
«РГ» сообщили, что до 2024
года участниками программы
могут стать до 90 крупных и
средних фирм. В ходе первого
визита федеральные эксперты
посетили девять компаний в
Волгограде и Волжском, а также
в Среднеахтубинском и Городи-
щенском районе.

— Что-то из принципов бе-
режливого производства мы
уже реализуем. В 2014 году про-
вели реконструкцию, и за четы-
ре года производительность

труда выросла в два раза. Сей-
час готовим продукцию на экс-
порт, получили соответствую-
щие сертификаты. Я уверен, что
у нас хорошо пойдут за рубеж 
электробусы и автобусы между-
народного класса. Мы уже уча-
ствуем в конкурсах в ближнем
зарубежье, — рассказал Анато-
лий Бакулин, генеральный ди-
ректор компании «Волгабас-
Волжский», потенциального
участника программы.

В мае начнется внедрение
лучших практик повышения
производительности труда. Кон-
сультанты будут приезжать не-
посредственно на заводы и фаб-

рики, а также дистанционно обу-
чать специалистов. Для этого со-
здана специальная интернет-
платформа. Одна из главных за-
дач — сформировать культуру не-
прерывного роста, как у спор-
тсмена-чемпиона: установив ми-
ровой рекорд, он стремится по-
бить собственное достижение.

Эксперты ФЦК помогут в
планировании спроса и пере-
обучении персонала.

— В первую очередь, мы про-
водим диагностику предприя-
тия. Пока не все понимают, что
такое бережливое производст-
во. На примере других регионов
могу сказать, что сначала было

мало желающих внедрять но-
вые практики, но затем заявки 
стали поступать довольно ак-
тивно. Потенциал Волгоград-
ской области достаточно высо-
кий, — поделился первыми впе-
чатлениями от посещения авто-
бусного производства в Волж-
ском руководитель проекта 
ФЦК Антон Горюнов.

В феврале на инвестицион-
ном форуме в Сочи стало извест-
но, что адресную поддержку по-
лучают уже более 120 предприя-
тий России. Планируется, что за 
предстоящую пятилетку ею смо-
гут воспользоваться десять ты-
сяч компаний во всех регионах 
страны. Производительность 
труда за счет минимизации по-
терь и оптимизации производст-
венных процессов должна поша-
гово подняться на 10, 15 и 30 
процентов за три года.

Напомним, что один из «май-
ских указов» президента ставит 
задачу к 2024 году обеспечить 
рост в базовых отраслях хозяй-
ства не менее чем на пять про-
центов в год. Почти 70 процен-
тов компаний, которые включи-
лись в реализацию проекта в 
прошлом году, уже продемон-
стрировали десятипроцентный 
рост производительности тру-
да, увеличение прибыли на 13 
процентов, а налоговых посту-
плений — на 19. •

ТЕМА НЕДЕЛИ Волгоградские предприятия включились в программу «Производительность труда
и поддержка занятости»

К культуре непрерывного роста

ДОЛЯ ОТРАСЛЕЙ, КОТОРЫЕ БУДУТ ОХВАЧЕНЫ НАЦПРОЕКТОМ 
«ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА И ПОДДЕРЖК А ЗАНЯТОСТИ»
Источник: Федеральный центр компетенций
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Пятый юбилейный
На Ялтинском международном 
форуме подписано соглашений
на сотни миллиардов
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Требуйте перерасчета
В Ростове некорректно 
рассчитали стоимость 
отопления квартир
в многоэтажных домах
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— От производительности труда во 
многом зависит, насколько здоро-
вой является экономика. По дан-
ным Организации экономического
сотрудничества, в 2015 году произ-
водительность труда в нашей стра-
не была в два раза ниже, чем в дру-
гих странах ОЭСР. Для решения 
этой проблемы разработан нацио-
нальный проект. Менеджмент ком-
паний и регионов, где выполняют-
ся программы повышения произ-
водительности труда, должен бу-
дет и сам пройти необходимое 
обучение, освоить навыки работы 
в цифровой экономике и совре-
менные управленческие практики.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ДДмитрий Медведев,
председатель 
правительства 
Российской Федерации:

ФИЛИАЛЫ ФГБУ

«РЕДАКЦИЯ 

«РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ»

РОСТОВ-НА-ДОНУ: ул. Московская, 51/15, 4-й этаж.
Телефон: (863) 261-91-41. Е-mail: rostov@rg.ru

ВОЛГОГРАД: пр. Ленина, 56 «А».
Телефон:  (8442) 92-35-08. Е-mail: nvolga-rg@mail.ru 

КРАСНОДАР: ул. Северная, 324а, 5-й этаж.
Телефон:  (861) 259-21-11. E-mail: rgkrasnodar@mail.kuban.ru

СОЧИ (корпункт): ул. Советская, 42.
Телефон: (8622) 64-83-39. Е-mail: gelo_59@mail.ru
СИМФЕРОПОЛЬ: ул. Пролетарская, 1 «А», офис 37. 

Телефон (3652) 60-02-13, 60-16-26. E-mail: il2009@list.ru

ЭКОНОМИКА Названо самое доступное 
направление для отдыха в майские праздники
https://rg.ru/2019/04/18/reg-ufo/nazvano-samoe-dostup-
noe-napravlenie-dlia-otdyha-v-majskie-prazdniki.html

ТОЛЬКО НА САЙТЕ

rg.ru/region/ufo
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По сообщениям корреспондентов «РГ»

СТРУКТУРА УСТАНОВЛЕННОЙ МОЩНОСТИ ЭЛЕКТРОСТАНЦИЙ РОССИИ, %
Источник: Минэнерго РФ (по данным на 01.01.2019)
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ТЕПЛОВЫЕ 
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

ГИДРОЭЛЕКТРОСТАНЦИИ АТОМНЫЕ 
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

ВЕТРОВЫЕ 
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

СОЛНЕЧНЫЕ 
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

По закону сохранения 
энергии
На Кубани предложили 
альтернативу захоронению 
бытовых отходов

Этим летом в аэропорту Симферополя откроют новые рейсы
из Элисты, Брянска, Саранска и Петрозаводска.
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